

25 Jahre Schulstiftung

Ein bunter Bilderbogen der Erinnerung

Zum 25-jährigen Jubiläum sind wir auf die Suche nach „historischen“ Bilddokumenten gegangen - und wurden dabei aber kaum fündig. Gewiss existieren an allen Schulen Fotografien, die den Eingliederungsprozess in die Schulstiftung dokumentieren. Ereignisse und Veranstaltungen der Schulstiftung sind inhaltlich in Protokollen oder in Berichten für das FORUM Schulstiftung gut dokumentiert. Die Fotografien stehen jedoch oft nur in einer unzureichenden Qualität für einen Druck zur Verfügung. Zur Erinnerung: damals gab es noch keine digitale Fotografie! Aber auch die wenigen zum Abdruck geeigneten Aufnahmen geben in ihrer Zufälligkeit Einblick in 25 Jahre Schulstiftung.

- ❶ Die Anfangs-Crew der Stiftungsverwaltung (1989); v.l.n.r.: Barbara Fallner (jetzt Großkopf), Dr. Adolf Weisbrod, Andrea Mayer, Christine Ziegler, Christa Wagener, Helmut Berg.
- ❷ Eine der ersten Stiftungsratssitzungen in den damaligen Räumen der Schulstiftung im Collegium Borromaeum Freiburg (1990); v.l.n.r.: Pater Joachim Martin SJ, Rechtsdirektor Michael Himmelsbach, OStD Roland Scherer, Oberrechtsdirektor Dr. Josef Jurina, Dekan Bertold Mogel, Bankvorstand Rudolf Zimmermann, Domkapitular Alfons Ruf
- ❸ Ordensbere(+)t, die ehemals Schulen der Schulstiftung getragen haben (1990) v.l.n.r.: Superiorin Huberta Haug, Ursulinen Freiburg, Superiorin Eva-Maria Lapp, Ursulinen Villingen, Priorin Caecilia Jenne, Kloster vom Heiligen Grab Baden-Baden, Superiorin Carina Lautenbacher, Franziskanerinnen Erlenbad



- ❹ In der selben Sitzung: Stiftungsdirektor Dr. Adolf Weisbrod, Generalvikar Dr. Otto Bechtold, Weihbischof Wolfgang Kirchgässner.
- ❺ Studienfahrt der Schul- und Internatsleiter (zum Teil mit Ehegatten).

- 1 Erstmals: Schulstiftung
- 2 Besuch des Ministerpräsidenten Teufel an der Heimschule Lender: Pfr. Geißler, MP Teufel, P.Ref. Brock, Stiftungsdirektor Dr. Weisbrod, OSiD Ott, Präsident Prändl, Oberschulamt Freiburg
- 3 Das erste Fortbildungsteam: Dr. Adolf Weisbrod, Eva Sebulke, Bernhard Moser
- 4 Verabschiedung von Stiftungsdirektor Dr. Adolf Weisbrod
- 5 Verabschiedung von Dr. Adolf Weisbrod (1999); v.l.n.r.: Erzbischof Dr. Oskar Saier, Generalvikar Dr. Otto Bechtold, Stiftungsdirektor Dr. Adolf Weisbrod, Christa Weisbrod



Dr. Adolf Weisbrod (rechts) referierte vor Mitarbeitervertretern aller kirchlicher Schulen in der Erzdiözese Freiburg über die geplante „Stiftung freier katholischer Schulen“. Links der Organisator und Leiter der Tagung, Helmut Kopf.

Stiftung soll Schulen sichern

Zu einer Fortbildungsveranstaltung an der Heimschule Lender in Sasbach trafen sich Mitarbeitervertreter aus allen kirchlichen Schulen im Bereich der Erzdiözese Freiburg. Das Erzbischöfliche Ordinariat Freiburg, und somit der Dienstgeber, wurde durch den Schulreferenten Dr. Weisbrod und Oberrechtsrat Frank vertreten. Sie erläuterten den Mitarbeitervertretern die geplante „Stiftung freier katholischer Schulen“. Nach Ansicht Dr. Weisbrods stellt die beabsichtigte Schulstiftung eine „bildungspolitische und pastorale Herausforderung“ dar, der sich die Erzdiözese Freiburg zu stellen habe. Es gehe um die Sicherung von 16 katholischen Schulen im Bereich des Erzbistums, an denen über 10 000 Schüler von 863 Lehrkräften unterrichtet würden. Dies müsse auch in Zukunft durch entsprechende Strukturen Bestand haben, so Dr. Weisbrod.

TEXT UND FOTO: ROLAND SPETHER



- 1 Stiftungsratssitzung im Zusammenhang mit dem Wechsel im Amt des Stiftungsdirektors 1999/2000; v.l.n.r.: Rechtsdirektor Himmelsbach, Stiftungsdirektor Dietfried Scherer, Generalvikar Dr. Otto Bechtold, Stiftungsdirektor Dr. Adolf Weisbrod, Domkapitular Alfons Ruf
- 2 Wort zum Abschied
- 3 Wort zum Beginn
- 4 Amtseinführung von Stiftungsdirektor Dietfried Scherer (links); Josef Oswald überbringt im Namen der Leiterinnen und Leiter gute Wünsche (1999).



- ❶ Betriebsausflug (1999) Dr. Adolf Weisbrod und Dietfried Scherer
- ❷ Der neu gewählte Erzbischof Dr. Robert Zollitsch besucht die Schul- und Internatsleiterkonferenz (2003); v.l.n.r.: Stellvertretender Stiftungsdirektor Martin Sumbert, Stiftungsdirektor Dietfried Scherer, Erzbischof Dr. Robert Zollitsch.
- ❸ OSiD Hans Entringer übergibt dem Erzbischof bei dieser Konferenz ein nahrhaftes Begrüßungsgeschenk (2003).
- ❹ Beim Seminar anlässlich des 70. Geburtstags von Dr. Adolf Weisbrod (2005)
- ❺ ebenda von links: Abteilungsdirektor Wormer, Oberschulamt Karlsruhe; Präsident Dr. Schnatterbeck, Oberschulamt Karlsruhe; Präsidentin Stürmlinger, Oberschulamt Freiburg; Stiftungsdirektor Scherer; Prof. Dr. Tzscheetzsch, Universität Freiburg; Stellvertretender Stiftungsdirektor Martin Sumbert; Stiftungsdirektor i.R. Dr. Weisbrod; Pater Martin SJ

- ❶ Aufstellung der Stele in der Stiftungsverwaltung über die Auszeichnung mit dem Alcuin Award durch die European Parents Association 2002 in Turin für das Projekt COMPASSION (2008). V.l.n.r.: OSiD Entringer, Stiftungsdirektor i.R. Dr. Weisbrod, Stiftungsdirektor Scherer
- ❷ ebenda: Stiftungsdirektor Scherer, Stiftungsdirektor i.R. Weisbrod, Dr. Gönzheimer, Mitarbeiter bei der wissenschaftlichen Untersuchung des COMPASSION-Projekts
- ❸ Die Stiftungsbelegschaft im Jahr 2009
- ❹ Der Stiftungsvorstand im Jahr 2009; v.l.n.r.: Stiftungsdirektor Scherer, stellvertretender Stiftungsdirektor Schwörer, Pater Martin SJ, OSiD Entringer, Geschäftsführerin Mayer, Oberfinanzrat Feist, Rechtsdirektorin Dr. Schmid



- 1 Die Schul- und Internatsleiterkonferenz im Jahr 2009
- 2 Der Stiftungsrat im Jahr 2008



KUNST AUS DEN SCHULEN DER SCHULSTIFTUNG
Gruppenarbeit
St. Ursula-Schulen, Freiburg, Klasse 6